

HERALDO DE CASTELLÓN

DIARIO DE LA TARDE

VALENCIA

AÑO XII

OFICINAS: Mayor, 10, bajos

Miércoles 18 de Diciembre de 1901

Dirección tel. 2846

EL
HERALDO DE CASTELLÓN
es el periódico de mayor circulación
de la provincia

SUSCRIPCIÓN
En Castellón, al mes UNA PESETA.
Fuera, al trimestre PESETAS 3.50.

DIRECTOR-PROPIETARIO
JOSÉ CASTELLÓ Y TÁRREGA

EL DÍA POLITICO

La noticia más importante del día viene hoy del extranjero y se refiere a don Carlos de Borbón, no el príncipe consorte de Asturias sino el eterno Pretendiente al trono de España.

El destierro de Venecia, hablando con el corresponsal del periódico *Le Français* de París, ha pintado con los más negros colores la situación de España.

Dice que él es el único remedio y la única salvación.

Añade que las noticias publicadas sobre el movimiento carlista obedecen a una hábil táctica del gobierno español.

Declara que al advenimiento de Alfonso XIII protestará y hará su deber ante Dios y los hombres cuando lo exija el patriotismo español.

El artículo de *Le Français* se considera como un trabajo de propaganda para mantener la fe en las filas carlistas.

Fuera de esto tiene poco interés para esta sección lo que se ha telegrafado durante la última noche de Madrid.

Un diputado republicano ha puesto en conocimiento del señor Moret que desde esta tarde se propone pedir antes de comenzar la sesión del Congreso, que se cuente el número de diputados presentes.

En el dictamen de la comisión que entiende en el proyecto sobre el pago en oro de los derechos de Aduanas, se excluyen los muebles y los licorosos.

Dispónese que el tipo del cambio se fijará cada quince días.

La comisión correspondiente ha firmado el dictamen relativo al proyecto dividiendo el cuerpo de administración militar en dos: intendencia e intervención.

Parece que ha sido aplazada hasta mediados del próximo mes de Enero la proyectada combinación militar.

Ojeada Universal

A Edison le ha gustado siempre despachar sus asuntos con gran rapidez, como puede juzgarse por la historia de su primer matrimonio.

Antes de casarse, su primera mujer era telegrafista bajo sus órdenes. Un día estaba sentado detrás de ella, mirando como transmitía telegramas cuando de repente la muchacha exclamó, con gran sorpresa del inventor:

Señor Edison: sin verle, puedo decir si usted está detrás de mí, ¿verdad?

¿Cómo se da usted cuenta de ello, contestó le "liso"?

Esto lo ignoro; pero de lo que estoy segura es de cuando usted está cerca de mí yo lo conozco.

Entonces Edison le dijo brusco:

Hace ya tiempo que pienso en usted; si quiere casarse conmigo, me tendrá por muy dichoso en ser su esposo.

Un mes después se casaron.

Dicen de Roma que la Cámara ha aceptado la renuncia que ha presentado de su cargo de diputado Turati, uno de los jefes del partido socialista. Al mismo tiempo, Turati ha presentado la dimisión de vocal del comité central de su partido.

Su determinación se atribuye a la

inutilidad de los esfuerzos hechos por él en Milán para purgar el partido socialista de los elementos anarquistas que en él se han ingerido.

No serán algunos agentes de policía de París los que den crédito a eso de la debilidad del sexo femenino.

Dos de ellos llevaban el otro día a la cárcel a una joven que el Tribunal acababa de condenar a tres años de prisión, por haberse apropiado de multitud de objetos que no le pertenecían. La susodicha individuo, no sabiendo cómo demostrar lo mal que le había sabido la sentencia, la emprendió con los dos agentes y dió a cada uno de ellos tan tremendo cabezazo en el estómago que los echó a rodar como dos fardos.

El mismo día, otra heroína, Teresa Pastand, condenada a tres meses de cárcel y 16 francos de multa por ultrajes a los agentes, arrojó un zapato en la cara al que se había declarado contra ella.

El tribunal premió la hazaña recordando la condena con seis más de encierro.

En la Universidad de Buda destacaba de realizarse un hecho que quizás no tenga precedente en los anales universitarios y académicos.

Un loco, que llevaba mucho tiempo encerrado en el manicomio, salió de este establecimiento para ir a examinarse.

Según parece, contestó muy bien a todas las preguntas que le dirigieron los examinadores, y una vez en posesión del título de profesor, volvió a ingresar en el manicomio.

Del Extranjero

FILIPINAS.

Tagalos y yankees
Dicen de Nueva York que se han recibido en aquella capital graves noticias de Filipinas.

La situación en la isla de Luzón es muy crítica.

Témese un levantamiento general en todo el archipiélago filipino.

STOKOLMO.

La reina enferma
Despachos recibidos de Stokolmo dicen que se halla gravísima la reina de Suecia y Noruega.

CHILE.

Chile y la Argentina
Dicen de Chile que las tropas argentinas invadieron la frontera Sur de Chile.

PARIS.

La esposa de Nervaez
Comunican de París que han verificado los funerales por el eterno descanso de la duquesa de Valencia.

La reina Isabel mandó representación. Asistió el rey don Francisco de Asís.

Mr. Hebette

Ha muerto repentinamente en la calle Mr. Hebette, antiguo embajador de Francia en Berlín.

Paso atrás

Waldeck defendiendo en la Cámara francesa el presupuesto de cultos, y dice que es inconveniente la independencia de la Iglesia.

El presupuesto es aprobado.

Duelos a grande!

Por último telegrafían de París que Mr. Daraisson, perteneciente al cuerpo de Marina, ha publicado un libro titulado «Maritimas», con alusiones a ciertos oficiales y jefes de marina y a las esposas y nuercas de éstos.

Algunos aludidos le han enviado padrinos.

Ayer en el Bosque de Bologne se ha celebrado el primer duelo entre Daraisson y el teniente de navío Boubion. Aquél resultó herido de espada en el brazo.

En el Parlamento

FINAL DE LAS SESIONES DE AYER)

SENADO

Rectifica el señor Gómez Imaz después de hablar Hidalgo de la comisión.

Consuma el segundo turno en contra el señor Aznar.

Le contesta el señor Salvador (don Amós).

Consuma el tercero el señor Busbell.

El duque de Veragua resume el debate.

Declara que España necesita buques para las eventualidades del porvenir, pero que los sacrificios que se exigen al país deben estar justificados.

Acuérdase prorrogar la sesión

hasta que quede aprobado el presupuesto de Marina.

Interviene para elusiones el señor Alendesaiz.

Se aprueba dicho presupuesto y se levanta la sesión.

CONGRESO

Después de contestar Requejo al doctor Cortezo, pide votación nominal los conservadores.

El señor Maura declara que no cree en la eficacia del decreto del conde de Romanones.

Afirma que es loable el propósito de extinguir la clase de analfabetos en la sociedad, pero entiende que las clases directivas deben vigilar el uso que se hace de esta enseñanza, evitando que solo sirva para la lectura de libelos disolventes.

Entiende que el Estado, para los efectos del pago a los maestros, es tan malo como el municipio. (risas.)

Dice que el único resultado que se obtendrá con el decreto es agravar el presupuesto de Instrucción.

(Los socialistas aplauden con entusiasmo el discurso del señor Maura, produciéndose gran regocijo en la Cámara.)

El señor Moret llama al orden al orador por algunas frases vertidas. Los conservadores protestan.

El señor Moret exclama con energía:

«Tengo derecho a llamar al orden a los oradores!»

La Cámara aplaude y se anima.)

Termina el señor Maura un discurso que está conforme con el voto particular.

El señor Navarro Reverter muéstrase contrario al decreto del conde de Romanones.

Añuncia que la mayoría a que perteneciese acepta el voto del señor González Besada.

Entiende que el pago a los maestros por el Estado producirá el desquiciamiento de la hacienda municipal.

El señor Azcárate, en nombre de los republicanos, combate el voto particular.

Maéstrase favorable al proyecto de Romanones.

Dice que indica una sana orientación, porque siendo la enseñanza función social, corresponde su desempeño al Estado.

Duda, a pesar de los buenos propósitos del ministro, que se haga nada práctico, y pide nuevas medidas para completar la obra comenzada.

Al pronto parece que la reforma que pretende el gobierno sea contraria al espíritu de la descentralización que tanto ansia el país; pero mirado atentamente, no es así.

El gobierno no se hace cargo más que del «pago», para garantizar su puntualidad.

En las demás funciones nada se resta en sus facultades a los municipios.

Se trata, pues, de una reforma útil e inmediatamente beneficiosa.

El señor Romero Robledo muéstrase partidario del voto.

Se pone ésta a votación, y es desechado por 117 votos contra 33.

El señor Vincenti apoya otro voto particular al capítulo 5.º pidiendo se establezca una escala gradual para el pago a los maestros.

El ministro conde de Romanones contesta al señor Vincenti.

Dice que el día de hoy había de señalarse con piedra blanca, pues representaría la fecha de una gran obra y el primer paso para la dignificación del magisterio de primera enseñanza.

Muéstrase partidario del mejoramiento de los sueldos de los maestros.

Niega que haya atentado con su proyecto contra la descentralización.

Afirma que se propone regular los sueldos de los maestros, acomodándolos a la categoría de las localidades.

Ensalza la cultura e ilustración, que abre el paso a todas las teorías y opiniones, terminando con un párrafo elocuente.

Rectifican los señores Maura y Vincenti, y deséchase el voto particular de este último.

El señor Martínez Asenjo combate el capítulo 5.º

Le contesta en nombre de la comisión el señor Galarza, y se levanta la sesión.

DE ACTUALIDAD

Los billetes falsos

Es digna de conocerse la opinión del notable grabador de la Casa de la Moneda, señor Maura, respecto a los billetes falsos de la Lotería.

En general, el tiraje está muy bien hecho; tanto, que podría decirse que

se ha hecho en máquina de la misma presión que la de la Casa de la Moneda.

Sin embargo de su parecido general, algunas diferencias se notan que pueden servir para distinguirlos.

En los falsos el trazado no aparece; es una opacidad clara nada más en el papel.

En las hojas de la oria pequeña, el dibujo es tosco.

Tampoco se lee claramente la inscripción que dice «Dirección general del Tesoro».

Además, la tinta en los legítimos no es tan negra como en los buenos. Lagaja en los legítimos es de 21 milímetros de ancho por 21 de alto.

En los legítimos es algo mayor.

Por último, los números están estampados en los buenos con trazos gruesos, y en cambio en los falsos los trazos son más delgados, y por consiguiente mayor el espacio en blanco.

Versos y frases

¿Querer era?

Quiero beber la lumbre de tus ojos y en sus rayos arder;

quiero apurar en esos labios rojos la fuente del placer;

quiero, amoroso, recinar la frente en tu seno y soñar

algo sublime, que la humana mente, nunca supo forjar;

quiero, que rebosante de ventura estalle el corazón,

y que, libertos de materia impura, volemos en esencia a otra región.

Esto cantaba un *poeta* el otro día, pero estaba, a mi ver,

un tantico borracho, y yo le oía como el que oye hablar.

HONORIO TORCOSA.

E. TIEMPO

Pronósticos de Escolástico

Para los días que restan de la presente quincena, pronostica Escolástico el siguiente tiempo:

Días 19 al 21.—Siguen las lluvias desde Barcelona a cabo Tiñoso, con acción refleja en Aragón, Cuenca, Guadalajara, Ciudad Real, Jaén, Albacete, Granada y Almería. Luego nevadas en Lerida, Huesca, Navarra, Vascongadas, Santander, León Asturias y O. de Galicia, para volver las heladas por todo el Centro.

Días 22 al 25.—Vendavales del E., frío, nieblas, vientos del NE. y del NO., heladas, vientos encontrados del N., del NO., del E. y del NE., nieve en las grandes cordilleras y fuertes escarchas en Aragón, para terminar con ventarrones del SO. y NO., nieblas en el medio día de Francia y tendencia a lloviznas y nevadas.

Días 26 al 28.—Frio intenso y húmedo, borrasca en el Cantábrico, vientos del SO. y NO., lloviznas y preparativos de gran nevada.

Días 29 al 31.—Neviscos en casi todas las regiones, lloviznas y nieblas en Levante y luego nevadas que se hacen copiosas en las grandes cordilleras.

Curiosidades

El año 1902

Comienza en miércoles y termina en miércoles.

Las fiestas móviles corresponden a las siguientes fechas:

Enero: día 19, El dulce Nombre de Jesús; día 26, domingo de Septuagésima.

Febrero: día 2, domingo de Sexagésima; día 9, domingo de Quincuagésima; día 12, miércoles de Ceniza; días 16 y 23, primero y segundo dominios de Cuaremas.

Marzo: días 2 y 9, tercero y cuarto dominios de Cuaremas; día 16, domingo de Pasión; día 21, viernes de Dolores; día 23, domingo de Ramos; día 28, viernes Santo; día 30, Pascua de Resurrección.

Abril: día 6, domingo de Cuasimodo; día 29, el Patrocinio de San José.

Mayo: días 5, 6 y 7, letanías; día 8 la Ascensión; día 18, Pentecostés; días 21, 23 y 24, Tiempos; día 29, Santísimo Corpus Christi.

Junio: día 13, Sagrado Corazón de Jesús; día 25, Santísima Trinidad;

Julio: día 6 la preciosa Sangre. Agosto: día 17, San Joaquín.

Septiembre: días 17, 19 y 29, Tiempos.

Noviembre: día 9, el Patrocinio de Nuestra Señora; día 31, primer domingo de Aliento.

Diciembre: días 7 y 11, segundo y tercer dominios de Aliento; días 17, 19 y 29, Tiempos; día 2, cuarto domingo de Aliento.

En el próximo año habrá dos eclipses totales de luna, en parte visibles en España (el 22 de Abril y el 17 de Octubre) y dos eclipses parciales de sol, invisibles en España (el 7 de Mayo y el 31 de Octubre).

Novelas y cuentos

AMAR EN VERSO

¡Ay, qué rubia!
Pepe la contemplaba con avidez desde el balcón de su cuarto.

En aquel momento que la miraba se sentía más enamorado que nunca. Porque hoy que advertía que Pepe era poeta, de los que suspiran y cantan, él también tenía, además de una imaginación volcánica una cultura inabarcable.

Tenía los cabellos con rizos, y siempre tan guapa y rubia—porque la rubia era muy guapa—añadía extrañamente que el joven se enamorase.

Rita ¡Vaya un nombre! decía el poeta—era una cara bonita;

blanca y rosada, con esos ojos preciosos del mirar, finos; el cabello es de oro, con las doradas espigas; y la boca, de labios delgados y de un corte superior, era lo que precisamente entusiasmaba a Pepe. De los ojos nada dignos: air a aqua, hablar de los ojos de Rita, era oír una colección de madrigales.

Esto en cuanto a lo físico. Por lo que respecta a lo moral, la niña veía en ella una mujer, más que unos juguetes y hacía competencia a éstos cantando de una manera muy delicada.

La muchacha después de regar las plantas y poner el col sus *pepes*; se sentaba cerca de la ventana, y como que te coserías.

Pepe pasó sitio a la plaza: desde su balcón situado frente al de la niña se pasaba las horas lanzando miradas incógnitas. Esto duró muchas días sin que la cosa tomase otro rumbo.

Poco después ambos jóvenes comenzaron a saludarse.

El, no descansaba ni dormía, pensando siempre en ella. Compró un libro en blanco con pasta muy bonita, y con su más hermosa letra escribió en la primera página: «Mis amores».

Y en la segunda una poesía «A Rita», y en la tercera un *Soneto* titulado «Mis ojos», y en la cuarta unas décimas «Mis labios», y así sucesivamente, hasta que en la página treinta no teniendo ya más perfecciones visibles que cantar dentro unas segundillas «¡Ay, qué rubia!».

Aquella cabeza era una fábrica de versos al segundo: todas las noches vaciaba Pepe su cerebro henchido de hipérbolos de ingenios. El cuartucho tocaba a su fin.

Una tarde llegó Pepe a casa muy contento. La había acompañado un momento; se declararía con los ojos; le había dicho él, «*oy pepes*», y ella le pedía unos versos para mandárselos a una tía suya llamada *Rubia-Rita*, que vivía en el país de los pimientos morrones: en Calahorra.

—Mañana me declararé exclamó nuestro héroe. Pero no, añadió después de un momento de vacilación; es muy pronto.

Y, después de deliberar muy seriamente, decidió publicar en *El Progreso*, semanario de ciencias, artes y literatura, una declaración en verso *a Rita*.

Así fué. En el número 7 de *El Progreso*, en medio de una docena de poesías que trascendían a sabañones y mitones de estambre verde, aparecieron los versos de Pepe, que cuidó de mandar un ejemplar a la revista.

—Ahora me dará alguna respuesta —pensó él.

Mas no fué así: Rita continuó saliendo al balcón, con la diferencia de que al anochecer se estaba asomada como una hora: le saludaba muy amable, y pare usted de contar.

En vista de esto, Pepe tomó una resolución: escribió un soneto más. En él lamentaba la inferioridad de ella y concluía pidiéndole que se apiadara de su amor.

Para arrojar al balcón de su vecina la cuartilla envolvió en ella un cabo de vela y ¡zas! el pequeño bulto cayó entre las macetas;

EL HERALDO DE CASTELLÓN es el periódico de mayor circulación de la provincia.

SUSCRIPCIÓN: En Castellón, al mes UNA PESETA. Fuera, al trimestre PRAS. 3'50.

DIRECTOR-PROPIETARIO: JOSÉ CASTELLÓ Y TÁRREGA

EL DIA POLITICO

La noticia más importante del día viene hoy del extranjero y se refiere a don Carlos de Borbón, no el príncipe consorte de Asturias sino el eterno Pretendiente al trono de España.

El desterrado de Venecia, hablando con el corresponsal del periódico *Le Français* de París, ha pintado con los más negros colores la situación de España.

Dice que el es el único remedio y la única salvación.

Añade que las noticias publicadas sobre el movimiento carlista obedecen a una hábil táctica del gobierno español.

Declara que al advenimiento de Alfonso XIII protestará y hará su deber ante Dios y los hombres cuando lo exija el patriotismo español.

El artículo de *Le Français* se considera como un trabajo de propaganda para mantener la fé en las filas carlistas.

inutilidad de los esfuerzos hechos por él en Milán para purgar el partido socialista de los elementos anarquistas que en él se han ingerido.

—No serán algunos agentes de policía de París los que den crédito a ése de la debilidad del sexo femenino.

Dos de ellos llevaban el otro día a la cárcel a una joven que el Tribunal acababa de condenar a tres años de prisión, por haberse apropiado de multitud de objetos que no le pertenecían. La susodicha individuo, no sabiendo cómo demostrar lo mal que le había sabido la sentencia, la emprendió con los dos agentes y dió á cada uno de ellos tan tremendo cabezazo en el estómago que los echó á rodar como dos fardos.

El mismo día, otra heroína, Teresa Pastand, condenada á tres meses de cárcel y 16 francos de multa por ultrajes á los agentes, arrojó un zapato en la cara al que se había declarado contra ella.

El tribunal premió la hazaña recargando la condena con seis más de encierro.

—En la Universidad de Buda destacaba de realizarse un hecho que quizás no tenga precedente en los anales universitarios y académicos.

Un loco, que llevaba mucho tiempo encerrado en el manicomio, salió de este establecimiento para ir á examinarse.

Según parece, contestó muy bien á todas las preguntas que le dirigieron los examinadores, y una vez en posesión del título de profesor, volvió á ingresar en el manicomio.

CONGRESO

Después de contestar Requejo al doctor Cortezo, piden votación nominal los conservadores.

El señor Maura declara que no cree en la eficacia del decreto del conde de Romanones.

Afirma que es loable el propósito de extinguir la clase de analfabetos en la sociedad, pero entiende que las clases directoras deben vigilar el uso que se hace de esta enseñanza, evitando que solo sirva para la lectura de libelos disoventes.

Entiende que el Estado, para los efectos del pago á los maestros, es tan malo como el municipio. (risas.)

Dice que el único resultado que se obtendrá con el decreto es agravar el presupuesto de Instrucción.

(Los silvestristas apiudan con entusiasmo el discurso del señor Maura, produciéndose gran regocijo en la Cámara.)

El señor Moret llama al orden al orador por algunas frases vertidas. Los conservadores protestan.

El señor Moret exclama con energía: "Tengo derecho á llamar al orden á los oradores!"

La Cámara aplaude y se anima.) Termina el señor Maura manifestando que está conforme con el voto particular.

El señor Navarro Reverter manifiesta contrario al decreto del conde de Romanones.

Añade que la mayoría á que pertenece acepta el voto del señor González Besada.

Entiende que el pago á los maestros por el Estado producirá el desquiciamiento de la hacienda municipal.

El señor Azcárate, en nombre de los republicanos, combate el voto particular.

Mostrase favorable al proyecto de Romanones.

Dice que indica una sana orientación, porque siendo la enseñanza función social, corresponde su desempeño al Estado.

Duda, á pesar de los buenos propósitos del ministro, que se haga nada práctico, y pide nuevas medidas para completar la obra comenzada.

Al pronto parece que la reforma que pretende el gobierno sea contraria al espíritu de la descentralización que tanto ansia el país; pero mirado atentamente, no es así.

El gobierno no se hace cargo más que del epígrafe, para garantizar su puntualidad.

En las demás funciones nada se resta en sus facultades á los municipios.

Se trata, pues, de una reforma útil é inmediatamente beneficiosa.

El señor Romero Robledo muestra-se partidario del voto.

Se pone ésta á votación, y es desechado por 117 votos contra 53.

El señor Vincenti apoya otro voto particular al capítulo 5.º pidiendo se establezca una escala gradual para el pago á los maestros.

El ministro conde de Romanones contesta al señor Vincenti.

Dice que el día de hoy había de señalarse con piedra blanca, pues representará la fecha de una gran obra y el primer paso para la dignificación del magisterio de primera enseñanza.

Muéstrase partidario del mejoramiento de los sueldos de los maestros.

Niega que haya atentado con su proyecto contra la descentralización.

Afirma que se propone regular los sueldos de los maestros, acomodándolos á la categoría de las localidades.

Ensalza la cultura é ilustración, que abre el paso á todas las teorías y opiniones, terminando con un párrafo elocuente.

Rectifican los señores Maura y Vincenti, y deséchase el voto particular de este último.

El señor Martínez Asenjo combate el capítulo 5.º

Le contesta en nombre de la comisión el señor Galarza, y se levanta la sesión.

Versos y frases

¿Querer ara?

Quiero beber la lumbre de tus ojos y en sus rayos arder; quiero apurar en esos labios rojos la fuente del placer; quiero, amoroso, recinar la frente en tu seno y soñar algo sublime, que la hama mente, nunca supo forjar; quiero, que rebosante de ventura estalle el corazón, y que, libertos de materia impura, volemos en esencia á otra región.

Esto cantaba un *poeta* el otro día, pero estaba, á mi ver, un tanto borracho, y yo le oía como el que oye hablar.

HONORIO TORCIDA.

Escena de celos.

La mujer, con acento dramático: —¡Ah! No me hables así, porque me partes el corazón!

Un *marido*. —Tanto mejor para tí, de ese modo lo distribuirás mejor entre tus adoradores.

E. TIEMPO

Prognóstico de Escorial-tico

Para los días que restan de la presente quincena, pronostica Escorial-tico el siguiente tiempo:

Días 19 al 21.—Siguen las lluvias desde Barcelona á cabo Finosa, con acento refleja en Aragón, Cuenca, Guadalajara, Ciu. la Real, Jaén, Albacete, Granada y Almería. Luego nevadas en Lerida, Huesca, Navarra, Vascongadas, Santander, León Asturias y O. de Galicia, para volver las heladas por todo el Centro.

Días 22 al 25.—Vendavales del E., frío, nieblas, vientos del NE. y del NO., heladas, vientos encontrados del N., del NO., del E. y del NE, niebla en las grandes cordilleras y fuertes escarchas en Aragón, para terminar con ventarrones del SO. y NO., nieblas en el medio día de Francia y tendencia á lloviznas y nevadas.

Días 26 al 28.—Frio intenso y húmedo, borrasca en el Cantábrico, vientos del SO. y NO., lloviznas y preparativos de gran nevada.

Día 29 al 31.—Neviskas en casi todas las regiones, lloviznas y nieblas en Levante y luego nevadas que se hacen copiosas en las grandes cordilleras.

Curiosidades

El año 1902

Comienza en miércoles y termina en miércoles.

Las fiestas movibles corresponden á las siguientes fechas:

Enero: día 19, El dulce Nombre de Jesús; día 26, domingo de Septuagésima.

Febrero: día 2, domingo de Sexagésima; día 9, domingo de Quincuagésima; día 12, miércoles de Ceniza; días 16 y 23, primero y segundo domingos de Cuaresma.

Marzo: días 2 y 9 tercero y cuarto domingos de Cuaresma; día 16, domingo de Pasión; día 21, viernes de Dolores; día 23, domingo de Ramos; día 28, viernes Santo; día 30, Pascua de Resurrección.

Abril: día 6, domingo de Cuasimodo; día 20, el Patrocinio de San José.

Mayo: días 5, 6 y 7, letanias; día 8, la Ascensión; día 18, Pentecostés; días 21, 23 y 24, Temporas; día 29, Santísimo Corpus Christi.

Junio: día 13, Sagrado Corazón de Jesús; día 25, Santísima Trinidad;

Julio: día 6 la preciosa Sangre. Agosto: día 17, San Joaquín. Septiembre: días 17, 19 y 20, Temporas. Noviembre: día 9, el Patrocinio de Nuestra Señora; día 31, primer domingo de Aliento. Diciembre: días 7 y 11, segundo y tercer domingo de Aliento; días 17, 19 y 20, Temporas; día 2, cuarto domingo de Aliento.

En el próximo año habrá dos eclipses totales de luna, en parte visibles en España (el 22 de Abril y el 17 de Octubre) y dos eclipses parciales de sol, invisibles en España (el 7 de Mayo y el 31 de Octubre).

Novelas y cuentos

Amor en verso

¡Ay, qué rubial! Pepe la contemplaba con avidez desde el balcón de su cuarto. Cada momento que transcurría se sentía más enamorado nuestro poeta. Porque hoy que aliviar que Pepe era poeta, de los que se inspiran en la luna, en la tarde, en la noche, en una imaginación voladora un caracolito.

Teníanlo tales condiciones, y siendo tan guapa la rubia—porque la rubia era muy guapa—añade extrañamente que el joven se enamorase.

Rita ¡Vaya un nombre! decía el poeta—había una extra monísima; blanca y rosada, con esbeltos preciosos del mirar, finos, el cabello es de castaño, con las óndas espigas; y la boca, de labios degados y de un corte superior, era lo que precisamente entusiasmaba á Pepe. De los ojos nada dignos; así á aqué habiéndose de los ojos de Rita, era un coleccionista de madrigales.

Esto en cuanto á lo físico. Por lo que respecta á lo moral, la rubia vecina cantaba flores, mimbó unos juguetones y hacia competencia á éstos cantando de una manera muy delicada.

La muchacha después de regar las plantas y poner el sol sus *pepés*, se sentaba cerca de la ventana, y cose que te coserás.

Pepe puso sitio á la plaza: desde su balcón situado frente al de la niña se pasaba las horas lanzando miradas incendiarias. Esto duró muchos días sin que la cosa tomase otro rumbo.

Poco después ambos jóvenes comenzaron á saludarse.

El, no descansaba ni dormía, pensando siempre en ella. Compró un libro en blanco con pasta muy bonita, y con su más hermosa letra escribió en la primera página: «Mis amores»

Y en la segunda una poesía «deseada», y en la tercera una *sona* titulada «Mis ojos», y en la cuarta unas décimas «Mis alas», y así sucesivamente, hasta que en la página treinta no teniendo ya más perfeccionables visuales que castrar decaico unas seguidillas «*¡ lo jib... »*

Aquella cabeza era una fábrica de versos al segundo: todas las noches vaciaba Pepe su cerebro henchido de hiperboles de imágenes. En el cuaderno tocaba á su fin.

Una tarde llegó Pepe á casa muy contento. La había acompañado un momento; se declararía con los ojos; le había dicho «*¡ soy poeta »*, y ella le pediría unos versos para mandárselos á una tía suya llamada *Robustiana*, que vivía en el país de los pimientos morrones: en Calahorra.

—Mañana me declararé exclamó nuestro héroe. Pero no, un momento después de un momento de vacilación; es muy pronto.

Y, después de deliberar muy seriamente, decidió publicar en *El Trovador*, semanario de ciencias, artes y literatura, una declaración en verso á Rita.

Así fué. En el número 7 de *El Trovador*, en medio de una docena de poesías que trascendían á sabanones y mitones de estambre verde, aparecieron los versos de Pepe, que cuidó de mandar un ejemplar á la vecina.

—Ahora me dará alguna respuesta —pensó él.

Más no fué así: Rita continuó saliendo al balcón, con la diferencia de que al anochecer se estaba asomada como una hora: le saludaba muy amable, y pare usted de contar.

En vista de esto, Pepe tomó una resolución: escribió un soneto más. En él lamentaba la infidelidad de ella y concluía pidiéndole que se apiadara de su amor.

Para arrojar al balcón de su vecina la cuartilla envolvió en ella un cabo de vela y ¡zas! el pequeño bulto cayó entre las macetas;

Del Extranjero

FILIPINAS. **Tagalos y yankees**

Dicen de Nueva York que se han recibido en aquella capital graves noticias de Filipinas.

La situación en la isla de Luzón es muy crítica.

Témese un levantamiento general en todo el archipiélago filipino.

STOKOLMO. **La reina enferma**

Despachos recibidos de Stokolmo dicen que se halla gravísima la reina de Suecia y Noruega.

CHILE. **Chile y la Argentina**

Dicen de Chile que las tropas argentinas invadieron la frontera Sur de Chile.

PARIS. **La esposa de Narvaez**

Comunican de París que ha verificado los funerales por el eterno descanso de la duquesa de Venecia.

La reina Isabel mandó representación.

Asistió el rey don Francisco de Asis.

Mr. Hebette

Ha muerto repentinamente en la calle Mr. Hebette, antiguo embajador de Francia en Berlín.

Paso atrás

Waldeck defiende en la Cámara francesa el presupuesto de cultos, y dice que es inconveniente la independencia de la Iglesia.

El presupuesto es aprobado.

Duelos á granel

Por último telegrafían de París que Mr. Daraisson, perteneciente al cuerpo de Marina, ha publicado un libro titulado «Maritimas», con alusiones á ciertos oficiales y jefes de marina y á las esposas y nueras de éstos.

Algunos aludidos le han enviado padrinos.

Ayer en el Bosque de Bologne se ha celebrado el primer duelo entre Daraisson y el teniente de navío Boutibon. Aquél resultó herido de espada en el brazo.

En el Parlamento

FINAL DE LAS SESIONES DE AYER

SENADO

Rectifica el señor Gómez Imaz después de hablar Hidalgo de la comisión.

Consume el segundo turno en contra el señor Aznar.

Le contesta el señor Salvador (don Amós).

Consume el tercero el señor Bushell.

El duque de Veragua resume el debate.

Declara que España necesita buques para las eventualidades del porvenir, pero que los sacrificios que se exigen al país deben estar justificados.

Acuérdase prorrogar la sesión

Los billetes falsos

Es digna de conocerse la opinión del notable grabador de la Casa de la Moneda, señor Maura, respecto á los billetes falsos de la Lotería.

En general, el tiraje está muy bien hecho; tanto, que podría decirse que

Ojeada Universal

A Edison le ha gustado siempre despachar sus asuntos con gran rapidez, como puede juzgarse por la historia de su primer matrimonio.

Antes de casarse, su primera mujer era telegrafista bajo sus órdenes. Un día estaba sentado detrás de ella, mirando como transmitía telegramas cuando de repente la muchacha exclamó, con gran sorpresa del inventor: "Señor Edison: sin verle, puedo decir si usted se está usted detrás de mí, cercos de mí."

¿Cómo se dá usted cuenta de ello, contestó él, ¿dison?

Esto lo ignoró; pero de lo que estoy segura es de cuando usted está cerca de mí yo lo conozco.

Entonces Edison le dijo bruscamente: "Hace ya tiempo que pienso en usted; si quiere casarse conmigo, me tenderé por muy dichoso en ser su esposo."

Un mes después se casaron.

—Dicen de Roma que la Cámara ha aceptado la renuncia que ha presentado de su cargo de diputado Turati, uno de los jefes del partido socialista. Al mismo tiempo, Turati ha presentado la dimisión de vocal del comité central de su partido.

Su determinación se atribuye á la

Suplementación se atribuye á la

CHOCOLATES

la y á la vainilla

COMBRAY

Se vende en el público para que pueda depositarlos en los solares de la calle de San Vicente, cerca de la plaza de toros.

Billar

Se venden dos mesas de billar, en un sitio y por precios módicos

MEVILLA

CS. DIZ

LA MEDIDA

de, y Luis Vives, 5

hechas para niños

de 12 á 40 pesetas.

Botas, B. de 7 á 35.

Botas, Capotes, Cuajastros, etc., de 33 pesetas.

pasetas docena.

Botonos congo, desde 1'50 pesetas.

Jorjays clafista, elegante, dibujos, desde 6 pesetas.

Geollos tela extra, á 0'50 pts.

Paños á 0'75 pts.

EL USURARIO DE TODOS LOS EMPORADA

PPER

REGISTRADA

ecocentrado

ARA TODA CLASE DE CULAS PARA LA FABRI-BONOS

ANTIZADO

MO

ENCIA.—TELEFONO 827

anta Ana, número 19, Grao

de Oro

Fábrica de Guanos Y C.ª

TIERRAS Y CULTIVOS

REGIALES

arreal.

alla 179, 10 1º y 111 2º

El poeta esperó tranquilo la luz de la mañana. Lució ésta, transcurrieron algunas horas, Rita abrió el balcón, cogió el misterioso envoltorio, pero ¡oh desdichado por la noche había caído á cantaros y, por consecuencia, lo arrojó á la calle.

¡Adiós trabajo del poeta!
—Mal agüero, dijo éste descorazonado.

Y cuando por la noche volvió á casa encontró á la rubia ideal, á la musa de sus cantares, en amable conversación con un teniente de caballería.

¡Y oyó que se tuteaban!
¡Aprieta!
Pepe entró en su casa aturrido. El cielo de sus esperanzas se había venido abajo.

Ya en su habitación, se sentó á la mesa.
De pronto vió sobre ésta el confidente de su pasión, su libro de versos: el furor del despecho le acometió; abrió las vidrieras del balcón y «Sus amores» se estrellaron contra el balcón de la vecina. Se oyó el ruido de cristales rotos, y uno que pasaba dijo «Puede ahí nfreñes».

Y la encantadora voz de la rubia dijo también:
—¡Jesús que bruto!
—Es fama que Pepe jamás, desde entonces, ha hecho el amor en verso.

AURELIANO J. PEREIRA.

LA HUELGA DE LOS alpargateros

Celebróse ayer tarde en el Centro obrero de la calle de San Blas la reunión magna que anunciamos.

Como ya anticipamos en el HERALDO de anoche, el resultado de la reunión, que fué numerosísima, no pudo ser más resuelto ni más decidido en contra de la proposición del tribunal de arbitraje.

La palabra elocuente del señor Gasset, sí oída con atención, no fué atendida y por más que hizo grandes esfuerzos para que prevaleciera una fórmula inspirada en el amor á todos y principalmente á los obreros y que creía beneficiosa para los últimos, éstos manifestáronse hostiles al jurado mixto con pesar para el señor Gasset que citaba, como citáramos casi todos en el tribunal propuesto, esperanzas de arreglo que por desgracia no han cristalizado.

Hablaron muchos, muchísimos obreros; casi todos en tonos muy radicales y exaltados si bien recomendando en sus últimas palabras que se guardase en lo sucesivo como se había guardado hasta aquí, conducta honrada y prudente para acrecentar así mayores simpatías en la opinión y no dar lugar á la adopción por parte de la autoridad de medidas represivas.

Algunos, muy pocos obreros, que mostraron cierta simpatía por el tribunal de arbitraje fueron objeto de ruidosa protesta.

Entre los obreros que hallaron en la sesión de ayer recordamos, á José Pascual, José Gones, José Ayart, Giménez, Vicente Budeas, Arrufat, Sancha, Llorens, Ayart, López, Badesnes, San Miguel, Alvaro, Arrufat y Cecilio Martí, presidente de la sociedad.

La reunión terminó muy cerca de las seis en medio del mayor entusiasmo.

Por la noche hubo reunión de comités de las sociedades obreras en el Centro de la calle de San Blas, presidiendo el compañero Llorens.

Después de la lectura y aprobación del acta anterior y de una petición de recursos de una sociedad de Matarró declarada en huelga, enteró Cecilio Martí del estado de la huelga de los alpargateros, acordándose aprobar la conducta de éste y la del presidente de la junta del local señor Llorens, concediéndoles un voto de gracias.

Todas las sociedades allí presentes acordaron adherirse moral y materialmente á la de obreros alpargateros llegando hasta el sacrificio si es preciso.

Por último se tomó el acuerdo de celebrar el próximo domingo un gran meeting para pedir á todos los obreros sin distinción de oficios el que influyan en el ánimo de los empresarios é hijas para que nieguen á los dueños de las fábricas de alpargatas que no han dado trabajo á sus operarios, su cooperación en las diversas funciones del ramo á que dedican por creer medida bonancible para los huelguistas.

La reunión terminó enterando el compañero Sancha, representante de los aserradores mecánicos, del estado satisfactorio de la huelga de dicho oficio.

Para cambiar impresiones se reunieron anoche también los patronos alpargateros pero como supieron el acuerdo de los huelguistas contrario al tribunal de arbitraje, suspendieron la reunión, esperando el resultado de

la entrevista de esta mañana en el gobierno civil.

Poco antes de las doce han vuelto á reunirse hoy en el despacho del gobierno civil las representaciones de los patronos y de los obreros alpargateros huelguistas, asistiendo á esta última entrevista el señor alcalde y representantes de la prensa local.

El compañero Martí ha dado cuenta del resultado de la reunión de ayer tarde contrario al arbitraje propuesto, protestando de su empeño y el del señor Gasset para que lo aceptaran.

En su vista los patronos dijeron que iban á retirarse convencidos de los inútiles esfuerzos de todos para solucionar la huelga.

Los señores gobernador y alcalde se esforzaron reiteradamente cerca de patronos y obreros para llegar al deseado acuerdo pero convencidos al fin de la imposibilidad de toda avenencia dijeron que se abrirá un paréntesis en las fracasadas negociaciones, durante el cual se procurarán nuevas fórmulas.

Lo mismo el señor Ortiz y Casado que el señor Ruiz Vicent pronunciaron elocuentes discursos encaminados á la defensa pacífica de los intereses encontrados para que no padeciera el buen nombre de Castellón.

Así lo prometieron obreros y patronos y cerca de la una de la tarde terminó la reunión no sin antes haber expuesto el compañero Cecilio Martí lo agradecido que quedaba á las autoridades y el interés con que ha procurado y seguirá procurando por la solución del conflicto y por el orden más ejemplar entre la clase trabajadora.

CASTELLON

La administración de este periódico ruega á los suscriptores que tengan descubiertos con la misma, se pongan al corriente antes del último día del presente mes para facilitar las operaciones del balance de fin de año hasta cuya fecha recibirán gratis el HERALDO todos los que se suscriban desde hoy, así como dejarán de recibir este periódico los que hasta entonces no hayan satisfecho sus atrasos.

Las sesiones que debían celebrar esta mañana el ayuntamiento y la junta municipal de asociados, no han podido efectuarse por falta de número.

Estas sesiones tendrán lugar pasado mañana de segunda convocatoria.

Don Vicente Climent Rochera ha sido autorizado para construir tres casas en la calle de Ribalta.

En el Boletín Oficial de hoy se publica la enérgica circular que la Dirección general del Tesoro ha enviado á la delegación de Hacienda de esta provincia sobre la venta y reventa de los billetes de la Lotería de Navidad.

Dicha circular, cuyo conocimiento obliga principalmente á los administradores de Lotería y revendedores de billetes, dispone terminantemente que los administradores retiren á sus vendedores ambulantes cuantos billetes tengan para la venta pública y que las delegaciones de Hacienda encarguen á los Agentes administrativos la denuncia y persecución de dicha reventa, advirtiéndoles que tienen derecho al 25 por 100 del importe de los billetes aprehendidos y sean decomisados aun cuando no tengan premio.

También publica otra importante circular de actualidad de la delegación de Hacienda el Boletín Oficial de hoy, de la cual daremos cuenta mañana por el interés que tiene para los alcaldes de esta provincia.

La Sociedad de aserradores mecánicos nos ha enviado para su inserción la Bases convenidas entre la misma y los dueños de las fábricas para la reorganización del trabajo.

Por haber llegado tarde á nuestras manos dicho escrito no poderemos darle publicidad conforme es el deseo de aquella sociedad y el nuestro también.

No obstante, diremos que los dueños de fábricas que han suscrito dichas Bases son los señores don Enrique Gimeno, don Cristóbal Campoy, don Miguel Serrano, don Salvador Yerves, Manuel Querol, Hijos de Jaime Nicolau, Felix Guinot y José Arrufat.

Los patronos que no han firmado las mencionadas bases son los señores Llansola y Ros de Burriana.

Por el gobierno civil se interesa la busca y detención del joven Antonio Amat fugado de la casa paterna de esta capital.

Caso de ser habido lo pondrán las autoridades á la disposición del gobierno civil.

Para pasar aquí el invierno, ha llegado de Madrid el acreditado industrial de la Corte don José Domínguez dueño de la fábrica de muebles «La Confianza» que ha construido los de la nueva fonda de «La Igualadina».

Bien venido.

Está vacante la secretaría del ayuntamiento de Sueras, dotada con 800 pesetas.

Hay un plazo de 15 días para solicitar esta vacante.

También se anuncian las vacantes de las plazas de médico y farmacéutico titulares de Adzaneta, dotadas con 18750 pesetas la primera y 250 la segunda.

Arabas titulares podrán solicitarse dentro el plazo de 30 días á contar desde mañana.

El día 11 de Enero próximo celebrará junta general la Sociedad Fomento Agrícola Castellonense.

El juez municipal ha enviado á la alcaldía los certificados de nacimiento de Teresa Ferrer Bernat y de Carlos de Lozar Gozalbo y el de defunción de la madre de este último Bárbara Gozalbo Seguer.

Estos documentos son para unirlos á dos expedientes de lactancia que se instruyen.

El próximo día 21 á las once de la mañana, tendrá lugar en el ayuntamiento la subasta de tres solares sobrantes del paseo de la Alameda.

En dicho acto representará á la corporación municipal el concejal don Sebastián Esparducer Vilar.

El próximo sábado se abrirá al público la peluquería antiséptica de don Ramón Monforte en su nuevo local de la calle Mayor número 8, contiguo á las oficinas del HERALDO.

El nuevo establecimiento del amigo Monforte será uno de los mejores de Castellón.

Esta tarde á las 4 se habrá reunido la comisión provincial para discutir y resolver acerca de las protestas y reclamaciones presentadas á la validez ó nulidad de las elecciones municipales verificadas el día 10 de Noviembre último é incapacidades, incompatibilidades y excusas de los concejales electos.

El día 30 á las once de la mañana y en el local de la comisaría de guerra de esta ciudad, tendrá lugar una subasta de trapos inútiles.

Se ha autorizado por la delegación de Hacienda el pago á las clases activas y pasivas que perciben sus haberes por la Tesorería de esta provincia, durante los siguientes días:

Día 19.—Remuneratorias y jubiladas.

Día 20.—Montepío militar y civil.

Día 21.—Cruces y retirados.

Día 23.—Todas las nóminas y retenciones.

El juez instructor del regimiento de Vizcaya interesa de la alcaldía el domicilio ó paradero del soldado José Prats Viciano.

El juzgado de instrucción ha pedido de la alcaldía los certificados de conducta de Vicente Aparici Rubert y Agustín Torrent Margalá.

La especialidad de La Dulce Alianza para las Pascuas de Navidad de este año, son los MAZAPANES DE TOLEDO. Mas de 400 cajas tiene preparadas nuestro amigo Blasco y son tan económicos los precios á que las ha puesto que la competencia con él es imposible. Y no es esto solo: los mazapanes de La Dulce Alianza ade-

más de competir en precio, compiten con todos los demás en clase y presentación.

En los escaparates de don Ezequiel Dávalos hemos visto un cuadro del aventajado alumno de Manolo Sorribas, el joven Paco Pérez, en el que revela buena disposición para el paisaje. Ya en otras ocasiones hemos aplaudido los trabajos de este aprovechado alumno en los retratos expuestos y otra clase de trabajos de índole distinta y hoy hemos de facilitarle nuevamente por sus avances en el paisaje en cuyo género muestra feliz predisposición.

Procedente de Madrid ha llegado ayer á esta capital para pasar las próximas Pascuas al lado de su familia, nuestro querido amigo y paisano, el laureado pintor don Vicente Castell.

Bien venido.

Se encuentra gravemente enferma, la respetable señora de nuestro estimado amigo, el dignísimo ex-delegado de Hacienda de esta provincia don Waldo Ferrer.

Con tal motivo llegó anoche á Castellón este alto funcionario del ministerio de Hacienda.

Esta mañana ha sido viciada la enferma.

Muy de veras nos interesamos por la salud de la paciente.

Llamamos la atención de los que juegan á la Lotería de Navidad, acerca del artículo que publicamos en la primera plana del presente número, dando á conocer las diferencias de los billetes legítimos con los de los falsificados.

La comisión liquidadora del regimiento infantería de Baza ha remitido al ayuntamiento una letra por valor de 123 pesetas que por concepto de alcances corresponde percibir á Vicente Ortí Gall.

Ha regresado á Tortosa, el ilustre Prelado de la Diócesis, acompañado de su joven caudatario don Joaquín Rodríguez.

El próximo sábado, debut de la notable compañía de Barrilero, se estrenará la bonita zarzuela en un acto y tres cuadros titulada «Doloretas».

Hasta el viernes continuará abierto el abono á los precios y condiciones anunciados.

LOS MEJORES GUANTES: SE PRUEBAN.—Juan Martín Busutil, Cuatro esquinas.

Todo el que quiera colocar buenos pavimentos y que en verdad le resulten económicos y de larguísima duración debe comprarlos en la fábrica de baldosas hidráulicas que nuestro amigo don Antonio Segarra ha instalado en esta ciudad, en la calle de Mendez Nuñez al lado de la que tiene de azulejos, ó sea frente al ladrillar de Manentus.

En dicha nueva y espaciosa fábrica hay blanco y negro superiorísimo á ocho reales metro y una gran colección de diferentes y hermosos dibujos desde nueve reales metro haciendo un descuento de estos precios según el número de metros que se compe y gantizando el género por diez años.

Fijarse bien. Fábrica de Segarra. Calle de Mendez Nuñez y Ronda del Mijares.

Los colores nacionales (gualdo y rojo) junto al orillo de las piezas de tejido, garantía de es su buena clase y solidez de colores.

Hemos tenido ocasión de examinar los géneros que llevan este distintivo, y resultan de gran conveniencia principalmente para la clase obrera por su mucha consistencia y precio relativamente económico, si se tiene en cuenta su larga duración y que los colores son permanentes.

El mejor regalo de Pascua y fin de año.—Chocolates RR. PP. Benedictinos.—Véase anuncio 4ª plana.

Los señores Derenzi y Errico dueños de la cristalería llamada de «Los Italianos» nos participan, que con el fin de atender convenientemente á su numerosa clientela y al público en general, han establecido un servicio especial para la colocación de cristales á domicilio y rebajado notablemente los precios de su tarifa general.

Esta casa—según manifestación de dichos señores,—está dispuesta á servir al público á domicilio, con una economía increíble dadas las circunstancias que se atraviesan.

REMITIDO

La playa del Grao

Sr. director del HERALDO. La sociedad de marineros de este Grao con respecto á lo que usted se refiere en su respetable periódico fecha 11 del actual, referente á los desembarques por esta playa, tiene el honor de hacerle presente á usted suplicándole la inserción en su respetable periódico, que lo único que en nuestra Circular hacíamos presente al comercio era las dificultades en que se harían las descargas, de que queríamos verificar estas por el sitio de costumbre ó sea desde el faro hasta la casa de don Carlos Ferrer por estar esta completamente inútil para dichas operaciones á no ser en un día de bonanza.

El único punto disponible para estas, es el sitio que hay del embarcadero á la escollera en construcción, pero como nuestro interés hacia el comercio nos llama á cumplir nuestra misión, es por lo que á fin de que sea sabedor de las circunstancias que en una descarga puedan mediar á fin de no hacernos responsables de accidentes de una fuerza mayor motivo nuestra circular.

Dándole las gracias anticipadas quedamos de usted afino, seguro servidor q. b. s. m.

El Presidente, Cristóbal Velez. El Secretario, José M. Valdez. Grao 18 Diciembre 1901.

Sucesos del día

EN BURRIANA.

Un vuelco.—Dos heridos

En uno de los viajes que ayer hizo desde la estación del Norte de Burriana á la población, el coche número 1 de Salvador Ribés García, el cual conducía éste, al llegar el vehículo próximo á la población volcó, á consecuencia del mal estado del camino en cuestión.

Los viajeros Vicente Mingarro Gonzalez y Dolores Valles Garcia, sufrieron algunas lesiones sin importancia.

El coche fué levantado y siguió después sin novedad el recorrido.

En la Audiencia

El juicio de hoy

Ante el jurado de este partido ha comparecido el vecino de Villarreal Fernando Soler Membrado, acusado del delito de robo.

El teniente fiscal señor Campoy mantiene la acusación pública.

El señor Campoy defiende al procesado.

El veredicto del jurado ha sido de culpabilidad.

Confitería, Pastelería y Cerería de Vicente Añols

González Chermá, 82 y Colón 26

No comprar nada sin antes visitar estos establecimientos donde encontrará el público toda clase de reposteries y los tan acreditados pasteles de todas clases de confituras, anguilas, cascos de mazapán y yema; turrónes legítimos de Jijona, mazapán de Toledo yema, almendra y las verdaderas peladillas de Alcoy, Vinos y liciores de todas clases y objetos de fantasta tanto en bolsos como en porcelana.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Castellón

En este establecimiento se celebrará almoneda el día diez y nueve y sucesivos del mes actual, á las tres de la tarde de todos los lotes de efectos, prendas y alhajas correspondientes á préstamos vencidos.

Francisco Coloma Médico-Cirujano

(Especialista en partos)

Avisa á su clientela y al público en general, haber trasladado su domicilio y oficina á la calle de la Magdalena, número 1, (casa de don Pedro Allaga).

COMPANIA

de FERROCARRIL DE SUBA

Se subastan las obras en primero desde Ojos Negros (metros de longitud y el segmento de Valencia) de 25.197

El pliego de condiciones, en las oficinas de la compañía. Las proposiciones se presentarán en las oficinas de la compañía hasta las 12 de la tarde. La Compañía se reserva el derecho de rechazarlas todas.

VA para HULL

A schelin por cajón 20 y 21 del actual, PARA MAS DETALLE don Miguel

Boca,

PAST

A BASE de coc

garganta y voz. No c

Los médicos las recom

ma (Enmedio), núm.

Clinica oftalmol

RAFAEL TU

MEDICO OCULISTA

Antiguo médico-ayudante

Manocho de Barrio

Consulta

Por la mañana de diez á

Operaciones

Por la mañana á las diez

Habitaciones y asistido

radar: CALLE DE XIM

primera casa, Castellón

El poeta esperó tranquilo la luz de la mañana. Lució ésta, transcurrieron algunas horas, Rita abrió el balcón, cogió el misterioso envoltorio, pero ¡oh desdicha! por la noche había...

¡Adiós trabajo del poeta!

—Mal agüero, dijo éste descorazonado.

Y cuando por la noche volvió a casa encontró a la rubia ideal, a la musa de sus cantares, en amable conversación con un teniente de caballería.

¡Y oyó que se tuteaban!

¡Apríeta!

Pepe entró en su casa aturdido. El cielo de sus esperanzas se había venido abajo.

Ya en su habitación, se sentó a la mesa.

De pronto vió sobre ésta el confidente de su pasión, su libro de versos: el furor del despecho le acometió; abrió las vidrieras del balcón y «Sus amores» se estrellaron contra el balcón de la vecina.

Se oyó el ruido de cristales rotos, y uno que pasaba dijo «Puede ahí n'frentes».

Y la encantadora voz de la rubia dijo también: —¡Jesús que brutal!

Es fama que Pepe jamás, desde entonces, ha hecho el amor en verso.

AURELIANO J. PEREIRA.

LA HUELGA

DE LOS alpargateros

Celebróse ayer tarde en el Centro obrero de la calle de San Blas la reunión magna que anunciamos.

Como ya anticipamos en el HERALDO de anoche, el resultado de la reunión, que fué numerosísima, no pudo ser más resaca ni más decidida en contra de la proposición del tribunal de arbitraje.

La palabra elocuente del señor Gasset, si oída con atención, no fué atendida y por más que hizo grandes esfuerzos para que prevaleciera una fórmula inspirada en el amor a todos y principalmente a los obreros y que creía beneficiosa para los últimos, éstos manifestáronse hostiles al jurado mixto con pesar para el señor Gasset que cifraba, como cifrábamos casi todos en el tribunal propuesto, esperanzas de arreglo que por desgracia no han cristalizado.

Hablaron muchos, muchísimos obreros; casi todos en tonos muy radicales y exaltados si bien recomendando en sus últimas palabras que se guardase en lo sucesivo como se había guardado hasta aquí, conducta honrada y prudente para acrecentar así mayores simpatías en la opinión y no dar lugar a la adopción por parte de la autoridad de medidas represivas.

Algunos, muy pocos obreros, que mostraron cierta simpatía por el tribunal de arbitraje fueron objeto de ruidosa protesta.

Entre los obreros que hallaron en la reunión de ayer recordamos, a José Pascual, José Conesa, José Aycart, Giménez, Vicente Badenes, Arrufat, Sancha, Llorens, Aycart, Lopez, Badenes, San Miguel, Alvaro, Arrufat y Cecilio Martí, presidente de la sociedad.

La reunión terminó muy cerca de las seis en medio del mayor entusiasmo.

Por la noche hubo reunión de comités de las sociedades obreras en el Centro de la calle de San Blas, presidiendo el compañero Llorens.

Después de la lectura y aprobación del acta anterior y de una petición de recursos de una sociedad de Matarró declarada en huelga, enteró Cecilio Martí del estado de la huelga de los alpargateros, acordándose aprobar la conducta de éste y la del presidente de la junta del local señor Llorens, concediéndoles un voto de gracias.

Todas las sociedades allí presentes acordaron adherirse moral y materialmente a la de obreros alpargateros llegando hasta el sacrificio si es preciso.

Por último se tomó el acuerdo de celebrar el próximo domingo un gran meeting para pedir a todos los obreros sin distinción de oficios el que influyan en el ánimo de sus esposas e hijas para que nieguen a los dueños de las fábricas de alpargatas que no han dado trabajo a sus operarios, su cooperación en las diversas funciones del ramo a que dedican por creer medida bonancible para los huelguistas.

La reunión terminó enterando el compañero Sancha, representante de los aserradores mecánicos, del estado satisfactorio de la huelga de dicho oficio.

Para cambiar impresiones se reunieron anoche también los patronos alpargateros pero como supieron el acuerdo de los huelguistas contrarió al tribunal de arbitraje, suspendieron la reunión, esperando el resultado de

la entrevista de esta mañana en el gobierno civil.

Poco antes de las doce han vuelto a reunirse hoy en el despacho del gobierno civil las representaciones de los patronos y de los obreros alpargateros huelguistas, asistiendo a esta última entrevista el señor alcalde y representantes de la prensa local.

El compañero Martí ha dado cuenta del resultado de la reunión de ayer tarde contrario al arbitraje propuesto, protestando de su empeño y el del señor Gasset para que lo aceptaran.

En su vista los patronos dijeron que iban a retirarse convencidos de los inútiles esfuerzos de todos para solucionar la huelga.

Los señores gobernador y alcalde se esforzaron reiteradamente cerca de patronos y obreros para llegar al deseado acuerdo pero convencidos al fin de la imposibilidad de toda avenencia dijeron que se abriría un prénthesis en las fracasadas negociaciones, durante el cual se procurarían nuevas fórmulas.

Lo mismo el señor Ortiz y Casado que el señor Ruiz Vicent pronunciaron elocuentes discursos encaminados a la defensa pacífica de los intereses encontrados para que no padeciera el buen nombre de Castellón.

Así lo prometieron obreros y patronos y cerca de la una de la tarde terminó la reunión no sin antes haber expuesto el compañero Cecilio Martí lo agradecido que quedaba a las autoridades y el interés con que la procurado y seguirá procurando por la solución del conflicto y por el orden más ejemplar entre la clase trabajadora.

CASTELLON

La administración de este periódico ruega a los suscriptores que tengan descubiertos con la misma, se pongan al corriente antes del último día del presente mes para facilitar las operaciones del balance de fin de año hasta cuya fecha recibirán gratis el HERALDO todos los que se suscriban desde hoy, así como dejarán de recibir este periódico los que hasta entonces no hayan satisfecho sus atrasos.

Las sesiones que debían celebrarse esta mañana el ayuntamiento y la junta municipal de asociados, no han podido efectuarse por falta de número.

Estas sesiones tendrán lugar pasado mañana de segunda convocatoria.

Don Vicente Climent Rochera ha sido autorizado para construir tres casas en la calle de Ribalta.

En el Boletín Oficial de hoy se publica la enérgica circular que la Dirección general del Tesoro ha enviado a esta provincia sobre la venta y reventa de los billetes de la Lotería de Navidad.

Dicha circular, cuyo conocimiento obliga principalmente a los administradores de Lotería y reventadores de billetes, dispone terminantemente que los administradores retiren a sus vendedores ambulantes cuantos billetes tengan para la venta pública y que las delegaciones de Hacienda encarguen a los Agentes administrativos la denuncia y persecución de dicha reventa, advirtiéndoles que tienen derecho al 25 por 100 del importe de los billetes aprehendidos y sean decomisados aun cuando no tengan premio.

También publica otra importante circular de actualidad de la delegación de Hacienda el Boletín Oficial de hoy, de la cual daremos cuenta mañana por el interés que tiene para los alcaldes de esta provincia.

La Sociedad de aserradores mecánicos nos ha enviado para su inserción las Bases convenidas entre la misma y los dueños de las fábricas para la reorganización del trabajo.

Por haber llegado tarde a nuestras manos dicho escrito no poderemos darle publicidad conforme es el deseo de aquella sociedad y el nuestro también.

No obstante, diremos que los dueños de fábricas que han suscrito dichas Bases son los señores don Enrique Gimeno, don Cristóbal Campoy, don Miguel Serrano, don Salvador Yerves, Manuel Querol, Hijos de Jaime Nicolau, Felix Guinot y José Arrufat.

Los patronos que no han firmado las mencionadas bases son los señores Llansola y Ros de Burriana.

Por el gobierno civil se interesa la busca y detención del joven Antonio Amat fugado de la casa paterna de esta capital.

Caso de ser habido lo pondrán las autoridades a la disposición del gobierno civil.

Para pasar aquí el invierno, ha llegado de Madrid el acreditado industrial de la Corte don José Domínguez dueño de la fábrica de muebles «La Confianza» que ha construido los de la nueva fonda de «La Igualadina».

Bien venido.

Está vacante la secretaría del ayuntamiento de Sueras, dotada con 800 pesetas.

Hay un plazo de 15 días para solicitar esta vacante.

También se anuncian las vacantes de las plazas de médico y farmacéutico titulares de Adaneta, dotadas con 18750 pesetas la primera y 250 la segunda.

Ambas titulares podrán solicitarse dentro el plazo de 30 días a contar desde mañana.

El día 11 de Enero próximo celebrará junta general la Sociedad Fomento Agrícola Castellonense.

El juez municipal ha enviado a la alcaldía los certificados de nacimiento de Teresa Ferrer Bernat y de Carlos de Lozar Gosalbo y el de defunción de la madre de este último Bárbara Gosalbo Seguer.

Estos documentos son para unirlos a dos expedientes de lactancia que se instruyen.

El próximo día 21 a las once de la mañana, tendrá lugar en el ayuntamiento la subasta de tres solares sobrantes del paseo de la Alameda.

En dicho acto representará a la corporación municipal el concejal don Sebastián Esparducer Vilar.

El próximo sábado se abrirá al público la peluquería antiséptica de don Ramón Monforte en su nuevo local de la calle Mayor número 8, contiguo a las oficinas del HERALDO.

El nuevo establecimiento del amigo Monforte será uno de los mejores de Castellón.

Esta tarde a las 4 se habrá reunido la comisión provincial para discutir y resolver acerca de las protestas y reclamaciones presentadas a la validez ó nulidad de las elecciones municipales verificadas el día 10 de Noviembre último é incapacidades, incompatibilidades y excusas de los concejales electos.

El día 30 a las once de la mañana y en el local de la comisaría de guerra de esta ciudad, tendrá lugar una subasta de trapos inútiles.

Se ha autorizado por la delegación de Hacienda el pago a las clases activas y pasivas que perciben sus haberes por la Tesorería de esta provincia, durante los siguientes días:

Día 19.—Remuneratorias y jubilaciones.

Día 20.—Montepío militar y civil.

Día 21.—Cruces y retirados.

Día 23.—Todas las nóminas y retenciones.

El juez instructor del regimiento de Vizcaya interesa de la alcaldía el domicilio ó paradero del soldado José Prats Viciano.

El juzgado de instrucción ha pedido de la alcaldía los certificados de conducta de Vicente Aparici Rubert y Agustín Torrent Margalá.

La especialidad de La Dulce Alianza para las Pascuas de Navidad de este año, son los MAZAPANES DE TOLEDO. Mas de 400 cajas tiene preparadas nuestro amigo Blasco y son tan económicos los precios a que las ha puesto que la competencia con él es imposible. Y no es esto solo: los mazapanes de La Dulce Alianza ade-

más de competir en precio, compiten con todos los demás en clase y presentación.

En los escaparates de don Ezequiel Dávalos hemos visto un cuadro del aventajado alumno de Manolo Sorribas, el joven Paco Pérez, en el que revela buena disposición para el paisaje. Ya en otras ocasiones hemos aplaudido los trabajos de este aprovechado alumno en los retratos expuestos y otra clase de trabajos de índole distinta y hoy hemos de facilitarle nuevamente por sus avances en el paisaje en cuyo género muestra feliz predisposición.

Procedente de Madrid ha llegado ayer a esta capital para pasar las próximas Pascuas al lado de su familia, nuestro querido amigo y paisano, el laureado pintor don Vicente Castell.

Bien venido.

Se encuentra gravemente enferma, la respetable señora de nuestro estimado amigo, el dignísimo ex-delegado de Hacienda de esta provincia don Waldo Ferrer.

Con tal motivo llegó anoche a Castellón este alto funcionario del ministerio de Hacienda.

Esta mañana ha sido viaticada la enferma.

Muy de veras nos interesamos por la salud de la paciente.

Llamamos la atención de los que juegan a la Lotería de Navidad, acerca del artículo que publicamos en la primera plana del presente número, dando a conocer las diferencias de los billetes legítimos con los de los falsificados.

La comisión liquidadora del regimiento infantería de Baza ha remitido al ayuntamiento una letra por valor de 123 pesetas que por concepto de alcances corresponde percibir a Vicente Ortí Gall.

Ha regresado a Tortosa, el ilustre Prelado de la Diócesis, acompañado de su joven caudatario don Joaquín Rodríguez.

El próximo sábado, debut de la notable compañía de Barrilero, se estrenará la bonita zarzuela en un acto y tres cuadros titulada «Dolores».

Hasta el viernes continuará abierto el abono a los precios y condiciones anunciados.

LOS MEJORES GUANTES: SE PRUEBAN.—Juan Martín Busutil, Cuatro esquinas.

Todo el que quiera colocar buenos pavimentos y que en verdad le resulten económicos y de larguísima duración debe comprarlos en la fábrica de baldosas hidráulicas que nuestro amigo don Antonio Segarra ha instalado en esta ciudad, en la calle de Mendez Nuñez) al lado de la que tiene de azulejos, ó sea frente al ladrillar de Manentus.

En dicha nueva y espaciosa fábrica hay blanco y negro superiorísimo a ocho reales metro y una gran colección de diferentes y hermosos dibujos desde nueve reales metro haciendo un descuento de estos precios según el número de metros que se compre y gantizando el género por diez años.

Fijarse bien. Fábrica de Segarra. Calle de Mendez Nuñez y Ronda del Mijares.

Los colores nacionales (gualdo y rojo) junto al orlillo de las piezas de tejido, garantía de es su buena clase y solidez de colores.

Hemos tenido ocasión de examinar los géneros que llevan este distintivo, y resultan de gran conveniencia principalmente para la clase obrera por su mucha consistencia y precio relativamente económico, si se tiene en cuenta su larga duración y que los colores son permanentes.

El mejor regalo de Pascua y fin de año.—Chocolates RR. PP. Benedictinos.—Véase anuncio 4.ª plana.

Los señores Derenzi y Errico dueños de la cristalería llamada de «Los Italianos» nos participan, que con el fin de atender convenientemente a su numerosa clientela y al público en general, han establecido un servicio especial para la colocación de cristales a domicilio y rebajado notablemente los precios de su tarifa general.

Esta casa—según manifestación de dichos señores,—está dispuesta a servir al público a domicilio, con una economía increíble dadas las circunstancias que se atraviesan.

REMITIDO

La playa del Grao

Sr. director del HERALDO.

La sociedad de marineros de este Grao con respecto a lo que usted se refiere en su respetable periódico fecha 11 del actual, referente a los desembarques por esta playa, tiene el honor de hacerle presente a usted suplicándole la inserción en su respetable periódico, que lo único que en nuestra Circular hacíamos presente al comercio era las dificultades que se harían las descargas, de querer verificar estas por el sitio de costumbre ó sea desde el faro hasta la casa de don Carlos Ferrer por estar esta completamente inútil para dichas operaciones a no ser en un día de bonanza.

El único punto disponible para estas, es el sitio que hay del embarcadero a la escollera en construcción, pero como nuestro interés hacia el comercio nos llama a cumplir nuestra misión, es por lo que a fin de que sea sabedor de las circunstancias que en una descarga puedan mediar aún de no hacernos responsables de accidentes de una fuerza mayor motivo nuestra circular.

Dándole las gracias anticipadas quedamos de usted afínos, seguro servidor q. b. s. m.

El Presidente, Cristóbal Vicens.

El Secretario, José M. Ibañez.

Grao 18 Diciembre 1901.

Sucesos del día

EN BURRIANA.

Un vuelco.—Dos heridos

En uno de los viajes que ayer hizo desde la estación del Norte de Burriana a la población, el coche número 1 de Salvador Ribés García, el cual conducía éste, al llegar el vehículo próximo a la población volcó, a consecuencia del mal estado del camino en cuestión.

Los viajeros Vicente Mingarro González y Dolores Valles García, sufrieron algunas lesiones sin importancia.

El coche fué levantado y siguió después sin novedad el recorrido.

En la Audiencia

El juicio de hoy

Ante el jurado de este partido ha comparecido el vecino de Villarreal Fernando Soler Membrado, acusado del delito de robo.

El teniente fiscal señor Campoy mantiene la acusación pública.

El señor Campoy defiende al procesado.

El veredicto del jurado ha sido de culpabilidad.

Confitería, Pastelería y Cerería de Vicente Añols

González Chermá, 82 y Colón 26

No comprar nada sin antes visitar estos establecimientos donde encontrará el público toda clase de reposterías y los tan acreditados pasteles de todas clases de confituras, anguilas cascos de mazapan y gema; turrónes legítimos de Jijona, mazapán de Toledo, gema, almendra y las verdaderas pedacillas de Alcoy. Vinos y licores de todas clases y objetos de fantasía tanto en bolsitas como en porcelana.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Castellón

En este establecimiento se celebrará almuerzo el día diez y nueve y sucesivos del mes actual, a las tres de la tarde de todos los lotes de efectos, prendas y alhajas correspondientes a préstamos vencidos.

Francisco Coloma Médico-Cirujano

Avisa a su clientela y al público en general, haber trasladado su domicilio y oficina a la calle de Magdalena, número 1, (casa de don Pedro Allaga).

COMPANIA

de FERROCARRIL DE SUBA

Se subastan las obras en primero desde Ojos Negros a metros de longitud y el segmento de Valencia) de 25.47

El pliego de condiciones, en las oficinas de la compañía.

Las proposiciones se presentarán en las oficinas de la compañía hasta las 12 de la tarde del día 19 de Diciembre de 1901.

La Compañía se reserva el derecho de rechazarlas todas.

VA para HULL

A schelin por caj 20 y 21 del actual, PARA MAS DETALLE don Miguel

Boca,

PAST

A BASE de coc...

garganta y voz. No...

tienden.—DE VENTA: má (Benedicto), núm.

Clinica oftalmologica RAFAEL TU

MEDICO OCULISTA Antiguo médico ayudante de Manabio de Barrios

Consulta

Por la mañana de diez a las tres de la tarde de cuatro a seis Operaciones

Por la mañana de las nuevas operaciones de CAJARAFA las habitaciones y consultorios: CALLE DE XIM primer piso, Casa de Carlos G. Segura

Corredor de comercio

Ofrece sus servicios para operaciones comerciales, de fletamento, contratos y comparecencias públicas y veladas

EXTAS Y COCO

DE LETRINAS Y POZOS

El aparato que se ofrece a que es el más perfecto de las clases importantes de este género que una bomba que perfectamente en un minuto diez minutos 2.000 litros de pozos negros que el olor inodoro se a los asientos casca sin oírse nada por la acción de los gases que quedan por la máquina para pasar a la atmósfera.

Las personas que deseen letrinas y pozos negros por edificación, pueden dirigirse a los señores D. Mores, situados para andamios y a don J. Sola, calle de Trinidad, núm. 15. Las letrinas se extraen a pozos negros, clarificadas, etc. sea los dos mil litros.

PERSONA

Se venden cuatro perlas. Infórmanse en la casa del HERALDO

Consultorio

del médico cirujano oculista JOAQUIN CASTELLO 13—Calle del Pueblo—Carrión de los Baños de la Es para un procedimiento especial para extraer cataratas y otros defectos de la refracción de la vista. Se atiende a todas las enfermedades de la familia que afectan a la vista. Consultorio de personas de la familia de los señores de la casa de don Pedro Allaga.

Horas de consulta: De 10 a 12 y de 4 a 6. Se traslada a las casas de los enfermos en sitio conveniente. Darán razón don Jaime de Magdalena 23

COMPANIA MINERA de Sierra Menera

FERROCARRIL DE «OJOS NEGROS» A SAGUNTO SUBASTA DE OBRAS

Se subastan las obras en construcción de dos tramos de este ferrocarril, el primero desde Ojos Negros a Santa Eulalia (provincia de Teruel) de 24-428 metros de longitud y el segundo desde Algimia a la playa de Sagunto (provincia de Valencia) de 25.457 metros de longitud.

El Director Gerente, Ramón de la Sota.

VAPORES para HULL con cargo de frutas A schelin por caja, cargará en esta playa los días 20 y 21 del actual, el barco KOLPINO. PARA MAS DETALLES DIRIGIRSE A don Miguel Vivas, Plaza del Rey, 52.

Boca, garganta, voz PASTILLAS FONT A BASE de cocaina y mentol. Es el mejor remedio para las afecciones de la boca, garganta y voz. No contienen ninguna sustancia nociva.

Clinica oftalmológica BALTSAR ROIG RASIRE OPTICISTA RAFAEL TUTO MEDICO OCULISTA Antiguo medico ayudante del Doctor Menacho de Barcelona

Baltasar Roig RASIRE OPTICISTA Imagen de un hombre en un traje formal.

EXTRA OCIO DE LETRINAS Y POZOS NEGROS El aparato que se ofrece al público, que es el usado en Barcelona y todas las importantes capitales, es una bomba que con unos pocos minutos de trabajo, extrae diez minutos 2 000 litros de letrina de pozos negros sin que el menor mal olor incomode a los habitantes de las casas ni estropea muebles ni paredes, por la acción de los gases deletéreos quemados por la máquina antes de pasar a la atmósfera.

PREMIANAS Se venden cuatro perlas que van figurarán en los ejemplares del HERALDO Consultorio del médico cirujano oculista JOAQUIN CASTELLO SOLER

Francisco Coloma Médico-Farmacéutico (Especialista en partos) Aviso a su clientela y al público en general, haber trasladado su domicilio y oficina a la calle de Magallanes, número 1, (casa de don Pedro Allaga).

Sales y Ferré El catedrático de la Central señor Sales Ferré, que habló ayer en la Asamblea de los amigos de la enseñanza, deslizando en su discurso frases de sentido antidinástico, ha renunciado a cátedra, no se sabe si espontáneamente ó por indicaciones del gobierno.

La madre de Di enta Ha fallecido la madre del conocido literato Joaquín Dicenta.

Los billetes falsos La Gaceta publica hoy el informe pericial señalando las diferencias que existen entre los billetes legítimos y falsos de la Lotería para el sorteo de Navidad.

Traje prohibido El general Weyler prepara una real orden prohibiendo que los jefes y oficiales del ejército de todas las guarniciones, usen el traje de paisano.

En Provincias De Provincias se telegrafian las siguientes noticias.

Teruel Los trenes circulan con gran dificultad por haber sobre la vía 75 centímetros de nieve.

Cádiz Reina un tremendo temporal. Muchos buques Regati de arribada forzosa.

Vigo La mayoría de los tripulantes de barcos pesqueros han vuelto el trabajo.

Cabritar Se han declarado en huelga los herreros de las obras del dique.

Sevilla Sigue el fuego en la fábrica de tapones de corcho de la calle de Mataca. Entre los escombros han sido encontradas valiosas alhajas y dinero.

San Sebastián Esta noche el marqués de Najera fué a visitar al director de la Sucursal del Banco de España, y al salir resbaló en la escalera y rodó por ella.

De la casa Genaro Corrons y C. Cotización en Barcelona a las 16:59 de la tarde del 18 de Diciembre 1901.

Table with exchange rates for various locations: Interior (72:88), Amortizable (93:53), Colonial (67:75), Nortés (54:25), Alicante (77:05), Orenses (25:10), Cubas del 36 (00:00), Cubas del 90 (00:00), Exterior (75:82).

MADRID Interior 72:90 GIROS Paris 36:25 Londres 34:25 Corredor de Comercio. CARLOS G ESPRESATI.

Conferencias telefónicas Agencia Mencheta (Servicio de la tarde) Madrid 18, a las 17. Francos y Libras Empréstito Francos, 35:75. Libras, 00:00. Empréstito, 93:25. FIRMA REGIA

Además de los ministros de turno, ha llevado hoy también firma a Palacio el señor Sagasta. La del jefe del gobierno ha consistido en unos decretos de la tuitas que deseaba conceder la reina.

El ministro de Marina ha puesto a la firma de S. M. el nombramiento de Eulate para el mando de la «Numancia» y los ascensos al empleo inmediato de varios comandantes de navío y curas de la armada.

En una reunión que ha celebrado la minoría republicana del Congreso, se ha acordado que el señor Azcarate consuma un turno contra la totalidad del presupuesto de ingresos en vez del señor Muro que se encuentra enfermo.

En otra reunión acordará esta misma minoría que diputado ha de ser su jefe en el Congreso en reemplazo del señor Pi Margall.

En el Parlamento Las sesiones de hoy. Al empezar la sesión el marqués de Valdeherra pide el expediente de las elecciones municipales del distrito del Hospicio de esta corte.

Donoso de la Campa pide explicaciones sobre el decreto de indulto a los prófugos y desertores que residían en las Américas.

Empieza a discutirse el presupuesto de Gobernación.

Blasco Ibañez pregunta si es cierto que el catedrático de la Catedral señor Sales Ferré había dimitido la Cátedra y si era cierto que se le instruya expediente como consecuencia del discurso que pronunció en la inauguración de las sesiones de la Asamblea de los Amigos de la Enseñanza.

Blasco Ibañez se felicita de las manifestaciones liberales del ministro de Instrucción Pública, añadiendo que al fin no le extranaban porque el señor Sales Ferré no aludió a nadie en su discurso, limitándose a hacer una crítica de la educación de los reyes en general.

Quiere justificar Blasco Ibañez las declaraciones del señor Sales Ferré y al aludir al rey don Alfonso XIII, de quien dijo que tenía enfermos los pulmones, pronuncia un escándalo mayúsculo que dura largo rato.

Blasco Ibañez quiere continuar hablando y les dice a los conservadores: «Vosotros no sois monárquicos; sois aduladores de los reyes.»

Blasco Ibañez quiere continuar hablando y les dice a los conservadores: «Vosotros no sois monárquicos; sois aduladores de los reyes.»

Blasco Ibañez quiere continuar hablando y les dice a los conservadores: «Vosotros no sois monárquicos; sois aduladores de los reyes.»

Los señores Derenzi y Errico dueños de la cristalería llamada de «Los Italianos» nos participan, que con el fin de atender convenientemente a su numerosa clientela y al público en general, han establecido un servicio especial para la colocación de cristales a domicilio y rebajado notablemente los precios de su tarifa general.

Esta casa—según manifestación de dichos señores,—está dispuesta a servir al público a domicilio, con una economía increíble dadas las circunstancias que se atraviesan.

REMITIDO La playa del Grao Sr. director del HERALDO. La sociedad de marineros de este Grao con respecto a lo que usted se refiere en su respetable periódico fecha 11 del actual, referente a los desembarques por esta playa, tiene el honor de hacerle presente a usted suplicándole la inserción en su respetable periódico, que lo único que en nuestra Circular hacíamos presente al comercio era las dificultades en que se hallan las descargas, de que se verifican estas por el sitio de construcción ó sea desde el faro hasta la casa de don Carlos Ferrer por estar esta completamente inutil para dichas operaciones ó no ser en un día de bonanza.

El único punto disponible para estas, es el sitio que hay del embarcadero a la escollera en construcción, pero como nuestro interés hacia el comercio nos llama a cumplir nuestra misión, es por lo que a fin de que se sepa de las circunstancias que en una descarga puedan mediar a fin de no hacernos responsables de accidentes de una fuerza mayor motivo nuestra circular.

Dándole las gracias anticipadas quedamos de usted afino, seguro servidor q. b. s. m. El Presidente, Cristóbal Valverde. El Secretario, José M. Ibañez. Grao 18 Diciembre 1901.

Sucesos del día EN BURRIANA. Un vuelco.—Dos heridos En uno de los viajes que ayer hizo desde la estación del Norte de Burriana a la población, el coche número 1 de Salvador Ribes García, el cual conducía éste, al llegar el vehículo próximo a la población volcó, a consecuencia del mal estado del camino en cuestión.

Los viajeros Vicente Mingarro González y Dolores Valles García, sufrieron algunas lesiones sin importancia. El coche fué levantado y siguió después sin novedad el recorrido.

En la Audiencia El juicio de hoy Ante el jurado de este partido ha comparecido el vecino de Villarreal Fernando Soler Membrado, acusado del delito de robo.

El teniente fiscal señor Company mantiene la acusación pública. El señor Campoy defiende al procesado. El veredicto del jurado ha sido de culpabilidad.

Confitería, Pastelería y Cerería de Vicente Añols González Chermá, 82 y Colón 26 No comprar nada sin antes visitar estos establecimientos donde encontrará el público toda clase de reposterías y los tan acreditados pasteles de todas clases de confituras, anguilas cascas de mazapán y yema; turrones legítimos de Jijona, mazapán de Toledo yema, almendra y las cerdaderas peladillas de Aleog. Vinos y licores de todas clases y objetos de fantasía tanto en bolsos como en porcelana.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Castellón En este establecimiento se celebrará almoneda el día diez y nueve y sucesivos del mes actual, a las tres de la tarde de todos los lotes de efectos, prendas y alhajas correspondientes a préstamos vencidos.

Francisco Coloma Médico-Farmacéutico (Especialista en partos) Aviso a su clientela y al público en general, haber trasladado su domicilio y oficina a la calle de Magallanes, número 1, (casa de don Pedro Allaga).

ULTIMA HORA Por telegrafo y teléfono (Servicio de la noche) Madrid 17 de Diciembre. Los Amigos de la Enseñanza

En el Ateneo se ha verificado sesión sobre la enseñanza no oficial. Se aprobaron el tema primero que trata sobre «La intervención del Estado en la enseñanza no oficial», y el tema segundo respecto a «La organización de establecimientos docentes privados».

Los principales oradores fueron Pinedo, en nombre de los catalanes, Ovejero, Azcarza y las señoritas Tella y Larrigada. Presidió España.

Imp. del HERALDO DE CASTELLÓN.

